

JOSEPH BLENKINSOPP, *A sketchbook of biblical theology*, Ed. Herder and Herder, New York, 1968, 148 pp.

Con este bosquejo de teología bíblica, J. Blenkinsopp quiere salir al paso de una necesidad que experimenta hoy el cristiano en Norteamérica, y en los demás sectores de la Iglesia católica. Quien verdaderamente quiere pensar como cristiano, necesita hoy en efecto preguntarse por algunos problemas de la Escritura, necesita conocer su significado, su importancia y la eficacia que ha tenido, a través de la Iglesia, en la configuración del mismo ser y de la conciencia cristiana. No basta hoy acogerse a una pacífica posesión de la verdad en la Iglesia Romana. Hay que saber también cómo procede la teología bíblica, qué métodos usa y cómo se descubren en la propia lectura de la Biblia.

Este bosquejo quiere abrir el camino de la inteligencia en la lectura misma de la Biblia. Para ello, el autor expone en primer lugar qué es la teología bíblica, pasando después a explicar los problemas de la revelación, inspiración, inerrancia de la Escritura. A partir del tema quinto analiza algunos problemas más importantes, partes del rico contenido doctrinal de la palabra de Dios: creación del mundo, significado originario del pecado original; lectura del Deuteronomio, ley y comunidad en el Pentateuco y modelos de comunidad; plegaria en los salmos de castigo y maldición; muerte en el Antiguo Testamento, salvación del alma; liturgia y encarnación, el Cordero de Dios; misión de la Iglesia en el Evangelio de Lucas; el nuevo sacerdocio; María, Iglesia y kerigma; la Ascensión como misterio de salvación; la venida de Cristo (parusía).

Estos capítulos habían sido ya publicados en diversas Revistas. Reunidos en este volumen, constituyen un conjunto, de cuya lectura se puede deducir una enseñanza práctica y bastante amplia, sobre estos interesantes temas de la teología bíblica.

A. Martínez

*Varios estudios modernos sobre la Biblia* (Colección "Palabra inspirada", 8). Introducción de Dennis J. McCarthy, S. J. y William B. Callen, S. J., Editorial "Sal Terrae", Santander, 1968, 214 pp.

Recoge este libro dieciocho trabajos aparecidos con anterioridad en *Theology Digest*, escritos por personalidades bíblicas bien conocidas. Tanto en el *Theology Digest* como en esta obra, dichos artículos no se reproducen íntegramente, sino en forma condensada y resumida. Este hecho, y la circunstancia de que la traducción castellana deja algo que desear, hace que no siempre el lector pueda captar bien el pensamiento que se desarrolla. Hay estudios que versan sobre problemas generales, otros sobre la inspiración bíblica (destacamos el de N. Lohfink: *Verdad e historicidad de la Biblia*), sobre la interpretación (Card. Agustín Bea: *Progreso en la interpretación de la Sagrada Escritura*), sobre temas del Antiguo Testamento (entre otros, el de Jean de Fraine, *Adán y Cristo como personalidades corporativas*) y del Nuevo, etc. Como en el libro se indica la Revista donde se publicaron completos cada uno de los trabajos que se resumen y condensan, será conveniente que el lector, una vez haya leído estos resúmenes, acuda a los textos originales para formarse una idea más ceñida de cada tema y conocer todos los matices que cada uno de los autores dieron a sus respectivos trabajos. A partir